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Herrn Oberbürgermeister 
Dr. Florian Janik 
Rathaus 
91052 Erlangen 

30. Januar 2017/AB 

Antrag zum HFPA am 18.02.2017 
hier: Baukosten Frankenhof 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 

keine 10 Tage nach der Verabschiedung des Haushalts 2017 durch den Stadtrat haben wir mit 
Erstaunen erfahren, dass die bisher veranschlagten Baukosten für den Frankenhof von 28 
Millionen Euro um 4,3 Mio auf 32,3 Mio Euro angestiegen sind.  
Die Gesamtprojektkosten belaufen sich nun auf insgesamt 35,3 Mio Euro, da noch die Kosten 
für die Ausweich-/Ersatzquartiere von 1,75 Mio und die Stellplatzablöse von 1,25 Mio 
hinzukommen. 
Wir weisen darauf hin, dass im gerade beschlossenen mittelfristigen Finanzplan diese 
zusätzlichen Kosten nicht enthalten sind. 
 
Wir bitten daher bis zum nächsten HFPA am 18.02.2017 um die Beantwortung folgender 
Fragen: 

 Welche Auswirkungen hat diese Kostenmehrung auf den Haushalt 2017? 
 Welche bereits beschlossenen Projekte müssen evtl. verschoben werden? 
 Wie hoch ist die Förderung der Regierung von Mittelfranken, die (laut Herrn Häuser) 

von geringeren Baukosten ausgegangen ist? 
 Warum wurde uns bisher nicht mitgeteilt, dass die beantragte Förderung des 

Landesamtes für Denkmalschutz und anderer nicht kommen wird? 
 Seit wann wissen Sie, Herr Oberbürgermeister, von dieser Kostensteigerung? 
 Welche Kostensteigerungen bei anderen städtischen Projekten sind Ihnen bekannt, 

von denen Sie den Stadtrat bisher nicht unterrichtet haben? 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Birgitt Aßmus 
Fraktionsvorsitzende 
 

   
Gabriele Kopper  Jörg Volleth Pia Tempel-Meinetsberger 
stv. Fraktionsvorsitzende stv. Fraktionsvorsitzender Sprecherin für Agenda 21, Umwelt 
Sprecherin für Kultur + Freizeit, VHS. Sprecher für Umwelt, Verkehrs- u. Planungspolitik 

Antrag gemäß § 28/ § 29 GeschO 
Eingang: 31.01.2017 
Antragsnr.: 016/2017 
Verteiler: OBM, BM, Fraktionen 
Zust. Referat: VI/24 
mit Referat: OBM


